
ЧИТАЯ ДОКЛАД Н. С. ХРУЩЕВА
С е й ч а с  з д е с ь  «полюс 

холода» Ангарска. Тем
пература внутри цилинд

ров. закутанных толстыми жгу
тами теплоизоляции, минус 
семьдесят градусов. «Окоченев
ший» от холода стержень ме
талла день и ночь, сутки за

сутками, неустанно растягива
ют стальные руки прибора. О 
перипетиях этой борьбы метал
ла с холодом рассказывают уче
ным бесстрастные перья кон
трольных самописцев.

Уже не один год научные 
сотрудники «Гипронефтемаша»

пытаются пробиться сквозь 
«барьер неизвестности». за 
которым скрыта разгадка проч
ности конструкций при низких 
температурах. И хотя эта про
блема носит весьма прозаичес
кое наименование— «О "холод-

ностойкости металла * ,она пол
на романтики увлекательной 
борьбы еще с одной тайной при
роды, от которой во многом, 
очень во многом, зависит успех 
наступления на Север, на бес
крайние просторы Сибири.

3. ГЛАВНОЕ — КОНЦЕНТРАЦИЯ УСИЛИЙ
(Продолжение. Начало в Л  233.).

— Ход решения этой проблемы, 
•—говорит директор института 
Александр Степанович Белан. — 
еще одно наглядное подтвержде-

ДНЕВНИК 
ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС

22 ноября 1962 года на Плену
ме Центрального Комитета КПСС 
продолжалось обсуждение докла
да товарища Н. С. Хрущева 
«Развитие экономики СССР и 
партийное руководство народным 
хозяйством».

На утреннем заседании высту
пили товарищи: И. Т. НОВИ
КО В (министр энергетики и элек
трификации СССР), 3. Н. НУ
Р И Е В  (первый секретарь Башкир
ского обкома КПСС), А. В. ГИ- 
ТАЛ О В (бригадир тракторной 
бригады колхоза имени XX съез
да КПСС, Кировоградская об
ласть УССР), Ф. С. ГО Р Я Ч ЕВ  
(первый секретарь Новосибирско
го обкома КПСС), М. А. Л А В 
Р ЕН Т Ь Е В  (вине - президент Ака
демии наук СССР, председатель 
Сибирского отделения Академии 
наук СССР). В. С. Ф ЕД О РО В  
(председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР 
по химии), Б. О В ЕЗО В  (первый 
секретарь ЦК КП Туркмениста
на). Л. Е. ГРА Ф О В (председа
тель Кемеровского совнархоза), 
Т. У С УБА Л И ЕВ  (первый секре
тарь ЦК КП Киргизии), С. П. 
П А ВЛ О В (первый секретарь ЦК 
В Л К С М ).

На вечернем заседании высту
пили товарищи: В. В. С КРЯБИ Н  
(первый секретарь Ростовского 
обкома КПСС), Н. В. М ЕЛ ЬН И 
КО В (председатель Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по топливной промышлен
ности), А. Я. П ЕЛ Ь Ш Е  (первый 
секретарь ЦК КП Латвии), Н. И. 
Б ЕЛ А Ш  (свинарь Гутовского сов
хоза, Новосибирская область),
А. Ю. С Н ЕЧКУС  (первый секре
тарь ЦК КП Литвы), В. Е .БО Й 
КО (председатель Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по черной и цветной ме
таллургии). ***

2.3 ноября. В Кремле продол
жал работу Пленум Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, обсуж. 
дающий доклад товарища Н. С. 
Хрущева «Развитие экономики 
СССР и партийное руководство 
народным хозяйством».

На утреннем заседании высту
пили первый секретарь Целинного 
крайкома Компартии Казахстана 
Т. И. СО КОЛО В, заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Госплана 
СССР В. Э. Д Ы М Ш И Ц . первый 
секретарь Свердловского обкома 
КПСС К. К. Н И КО Л АЕВ, ди
ректор хлопководческого совхоза 
«Пахта-Арал» В. Н. КУЛИК01, 
(Казахстан), директор Харьков
ского завода П. Е. С А БЛ ЕВ.

Председательствующий на ут
реннем заседании А. П. Кирилен
ко сообщает, что для выступле
ния в прениях записалось 105 че
ловек, выступил 51 человек. Пле
нум принимает решение о прекра
щении прений.

С заключительным словом вы
ступил Первый секретарь Цент
рального Комитета КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР Н. С. Х Р У Щ ЕВ .

ние сказанного Никитой Сергееви
чем на Пленуме Ц К  КПСС о том, 
что широкую дорогу техническо
му прогрессу в стране можно от
крыть, если прежде всего пере
строить руководство научно-ис- 
следовательскими и проектно-кон
структорскими организациями.

ликвидировать разобщенность в 
их деятельности.

Ведь как сейчас получается, — 
продолжает т. Белан, — хотя бы 
с нашим институтом. Подчинен он 
Иркутскому совнархозу. Поэтому 
главным в нашей работе является 
выполнение заказов местных пред

приятий. А это значит, что инсти
тут практически работает на се
годняшний день, подчас попросту 
выполняя «пожарные» заказы, 
представляющие собой темы, ко
торые в большинстве случаев мо
гут быть решены силами завод
ских лабораторий, коллективов 
технологов. А темы перспектив
ные, имеющие значение для целых 
отраслей промышленности, или да
же, больше того, для всего на
родного хозяйства, у нас состав
ляют лишь незначительную часть. 
А конкретно: не более 20 процен
тов.

—Это связано еше с тем, —» 
говорит Александр Степанович,— 
что институт — организация хоз
расчетная. А совнархоз, получая 
деньги на проведение научно-ис
следовательских работ, распреде
ляет их по предприятиям. А те, 
конечно, используют эти средства, 
в первую очередь, для оплаты
изысканий, которые им нужны 
сегодня. Именно сегодня, так как 
от этого в большинстве случаев 
зависит выполнение производст
венного плана.

(Окончание на 2 стр.).

У К А З  ПРЕЗИДИУМА 
Верховного Совета СССР

За  мужество, стойкость и самообладание, прояв
ленные в сложных условиях при аварии самолета 
над морем, наградить летчика капитана К У Н И 
Ц Ы Н А  Ивана Тимофеевича орденом К Р А С Н О ГО  
ЗН А М Е Н И .
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Л. Б Р Е Ж Н Е В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕО Р ГА Д З Е .
Москва, Кремль, 22 ноября 1962 г.

На снимке:
Директор института «Гипронеф- 

темаш» Александр Степанович 
Белан (справа) и начальник ла
боратории физических методов 
Владимир Григорьевич Савицкий, 
'М П Н Ш Ш М Ш М Ш Ш Ш »

1 Т Е Р Я Ю Т  
1 Г О Л О С А
— Новые серьезные неудачи 
“  консервативной партии,— так 
= назвали объявленный здесь ре- 
~  зультат проходивших в пяти 
^  избирательных округах допол- 
Н ннтельных выборов в англий- 
^  ский парламент.
S  В двух избирательных окру- 
3  гах победу одержали кандида- 
Е  ты лейбористской партии. А в 
3  остальных трех кругах—кан-
— лилаты консервативной партии, 
Е  получив незначительное бол>- 
~  шинство по сравнению с лейбо- 
Е  ристами.
5» — Провал консервативной 
~  партии на малых выборах,— 
S  так называет Англия дополни-
— тельные выборы в парламент. 
^  И это, конечно, не случайно.В 
Z. большинстве округов борьба 
Е  между кандидатами велась 
5  вокруг одного из самых острых 
= вопросов дня, проблемы вступ- 
^  ления Англии в европейский
— общий рынок.

шипим
Орган Ангарского горкома КПСС и городского Совета депутатов трудящихся

ОН СОВЕРШИЛ НЕВОЗМОЖНОЕ %
...Это произошло 3 ноября. 

У реактивного самолета, на 
котором летел Куницын, отка
зало управление. Самолет кам
нем полетел к земле. Все по
пытки вывести машину в гори
зонтальный полет не удава
лись.

С командного пункта прика
зали:

— Катапультируйтесь!
Все это происходило над от

крытым морем. У самой воды 
Куницын освободился от пара
шюта и погрузился в ледяную 
пучину. Около трех суток 
продолжалась борьба пилота 
со стихией.

Туман и низкая облачность 
мешали поискам, которые 
предприняло командование. 
Лишь через 68 часов боевые 
друзья летчика на катере ра

зыскали его, а пилот вертоле
та капитан Алексндр Савенко 
вывез героя на Большую зем
лю,

Иван Куницын был достав
лен в клинику военно - меди
цинской Академии имени С. М. 
Кирова, где ему была оказа
на медицинская помощь.

Сейчас летчик поправляется.
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О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О
Н А Ч А Л ЬН И К У  СМУ-1 т. БАСУР1У1АНОВУ Н. С..

ГЛ А ВН О М У И Н Ж Е Н Е Р У  т. И О Ф Ф Е М. Е.
Монтажные бригады 2-го участка из-за отсутствия 

необходимых изделий для сборки крупнопанельных до
мов переживают в ноябре большие трудности.

По плану в этом месяце мы должны смонтировать 
пять этажей дома А0 11 179 квартала, а колонны для 
монтажа 2-го этажа получили только 22-го ноября. Не 
можем смонтировать и два этажа дома №  8: нет цоколь
ных блоков. Не поставляются фундаментные блоки, что 
задерживает работы на домах 10 и 12.

Прямо скажем, сейчас мы трудимся не в полную 
меру сил и стыдимся своих результатов, хотя и считаем 
себя невиновными в снижении темпов монтажа.

К  вам, как руководителям нашего управления, мы 
обращаемся с просьбой разъяснить нам причины создав
шегося положения и сообщить, что вы думаете предпри
нять для строгого выполнения графика поставок изделий 
нашему участку.

Комсомольский пост 2.го строительного участка СМУ-1 
В. Белкин, В. Жерноклев, Л. Уланова, И. Ремарчук,

А. Куртенков. И. Мазур, И. Козулин.



доклад Н. С.
жны изменить технологию иэго-

— Ну, а темы перспективные, — 
разъясняет начальник лаборато
рии физических методов исследо
вания металлов Владимир Гри
горьевич Савицкий, руководящий 
работами по холодностейкости 
металла, — никто оплачи
вать не хочет. Ведь, рас
суждая с практической точки ди
ректора завода, его волнует ре
шение задач сегодняшнего дня, а 
не проблемы, которые могут дать 
отдачу через пять— шесть лет.

Но без этой перспективы нель
зя думать о движении вперед, 
нельзя решить тех задач, что по
ставлены Программой партии. А 
именно это и происходит сегодня 
с разработкой проблемы холод- 
востойкости металла.

— Пока, например, горноруд- 
вый комбинат был заинтересован 
в увеличении прочности оборудо
вания в условиях низких темпе
ратур, он финансировал исследо
вательские работы. Как только 
мы дали ему соответствующие ре. 
комендации, — продолжает т. Бе- 
лан, — он перестал интересовать
ся работами института, а следо
вательно, и платить за них. Так 
поступили Якутский и другие сов- 
вархозы.

В  результате, частные вопросы 
решаются, а главная пробле
ма как была, так и осталась. 
Потому что главное состоит в 
разработке методов, которые дол-

товлення машин, приборов, меха
низмов. А этого не делается. И 
получается, что одну и ту же ма
шину завод выпускает для Таш
кента и Норильска. Когда же, 
как предлагает т. Хрущев, ру
ководство научно - исследователь
скими и проектно - конструктор
скими организациями будет цент
рализовано в соответствующих 
отраслевых комитетах, то есть 
построено по вертикали, то будет 
обеспечено проведение единой, 
наиболее разумной технической 
политики. А это значит, что та
кие задачи, о которых мы гово
рили. будут решаться под еди
ным руководством, объединенны
ми усилиями ряда институтов.

— Вот тогда, — говорит Влади
мир Григорьевич Савицкий,— 
мы не будем годами пробивать 
дорогу работам, имеющим обще
государственное значение. А их— 
немало.

Это в замена ковки литьем при 
изготовлении аппаратуры высо
ких давлений, которую с успехом 
провел в нашем институте на
чальник лаборатории металловеде
ния Василий Григорьевич Морев, 
и многие другие, о которых прос
то невозможно рассказать в ко
ротком репортаже.

Здесь очень важную роль сы
грает и специализация научно-ис
следовательских институтов, ко
торую предлагает Н. С. Хрущев 
в своем докладе. Ведь в этом слу
чае мы сможем сконцентрировать

свои усилия на нескольких про
блемах. Пусть двух — трех, но 
решать их фундаментально, а не 
работать над десятками тем, край
не далеких друг от друга, как 
сейчас, когда институт работает в 
девяти направлениях.

А такие перспективные темы, 
на которых следовало бы концен
трировать усилия, у нас есть. Это 
не только проблема холодностой- 
кости конструкций и замена ков
ки деталей высокого давления 
литыми. В  этом отношении очень 
интересны работы по неразруша- 
ющим методам контроля, кото
рые ведутся в лаборатории физи
ческих методов исследования ме
таллов. Именно здесь, в этой ла
боратории,молодые ученые ведут 
исключительно важные для на
родного хозяйства работы по

созданию приборов, которые поз
воляют находить скрытые пороки 
в трубах и аппаратах высоких 
давлений. А может быть,следует 
эти работы сконцентрировать в 
другом институте, где есть бо
лее совершенная база?

И те, кто работает над этими 
приборами, как и все сотрудники 
института, с огромной заинтересо
ванностью говорили о предложе
ниях Никиты Сергеевича Хрущева 
и горячо их одобряли, потому что 
они открывают широкие перспек
тивы.

— Мы уверены, — сказал дирек
тор института т. Белан, — что 
осуществление предложений Ни
киты Сергеевича Хрущева создаст 
тот трамплин, с которого совет
ская наука и техника, наши соци

алистические предприятия сдела
ют грандиозный рывок к верши
нам технического прогресса и вне
сут достойный вклад в построе
ние материально - технической 
базы коммунизма.

М. Ш А ГАН С КИ И .

На снимке:
Инженер - электрик лаборато

рии физических методов исследо
вания металлов Владимир Нико
лаевич Базилевский,руководитель 
темы по изысканию неразрушаю
щих методов контроля поверхно
стей труб высокого давления, и 
младший научный сотрудник Ни
колай Степанович Константинов 
(справа) проверяют работу од
ного из блоков нового прибора.

Фото А. ЕЛ Ф И М О ВА .

Читая
(Окончание).

Хрущева
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КОНКРЕТНОСТЬ-ГЛАВНОЕ В РАБОТЕ!
МНОГО ХО РО Ш И Х дел на 

счету комсомольской орга- 
низаиии нефтяников. Моло

дежь активно участвовала в со
ревновании за достойную встре
чу X IV  съезда ВЛКСМ ,и  за до
стигнутые успехи шесть первич
ных комсомольских организаций 
удостоены права носить имя это
го съезда. 225 комсомольцев бы
ли награждены грамотами обла
стного и городского комитетов 
В Л К С М . Молодежь с энтузиаз
мом борется за звание смен, 
бригад, участков коммунистичес
кого труда.

Среди рационализаторов — неф
тяников 930 комсомольцев. Ими 
было подано 2950 предложений с 
экономическим эффектом в 1 млн. 
320 тыс. рублей. Сотни юношей и 
девушек повышают свой произ
водственный уровень, учатся в 
ВУЗах, техникумах, школах ра
бочей молодежи, в кружках по
литпросвещения. Далеко за пре
делами нашего города гремит сла
ва спортивного клуба «Ангара».

Все это отрадные итоги. За ни
ми стоят большие и конкретные 
дела комсомольцев и молодежи, 
без которых немыслимы были бы 
производственные успехи нефтя
ников, широко известные труже
никам нашего города.

Но сейчас, после работы конфе
ренции, сравнивая успехи с про- 
счетами и неудачами, хочется 
больше говорить о последних, что
бы помочь вскрыть все недостат
ки, показать, как избавиться от 
иих.

Выступая с заключительным 
словом, секретарь комитета 
В Л К С М  нефтяников Валентина 
Песоцкая обижалась на участни
ков конференции за то, что мало, 
дескать,было критики в адрес ко
митета, мало было предложено 
мер по конкретному руководству 
первичными комсомольскими ор
ганизациями. Собственно говоря, 
хорошей критики работы комите
та не было и в ее докладе. А 
критиковать комитет есть за что. 
И  направление для серьезных де
ловых и критических выступле
ний должен был дать докладчик. 
От доклада зависит и характер 
работы всей копфереящяи.

Правильно говорила В . Уваро
ва, делегат от цеха связи, что 
комитет ВЛ К С М  все еще мало 
уделяет внимания соревнованию

Отчет с комсомольской конференции нефтяников
за коммунистический труд. В 
большинстве случаев объединен
ный комитет и комитеты завод
ских комсомольских организаций 
ограничивались лишь одним — 
присвоением званий ударников. А 
как по-деловому использовать 
этот передовой отряд рабочих, 
привлечь их к активной работе в 
комсомоле, этим никто не заинте
ресовался.

Комсомольский комитет слабо 
работал над укреплением внутри
союзной дисциплины. Он плохо 
требовал с первичных организа
ций, не контролировал выполне
ние принятых организациями обя
зательств по налаживанию учета, 
уплаты взносов и роста числен
ности комсомольцев. Много еще 
на предприятии прогульщиков,на
рушителей трудовой дисциплины, 
хулиганов, пьяниц. Не изжита те
кучесть кадров. А ведь все эти 
вопросы — кровное дело комсо
мольцев. Об этом очень хорошо 
говорили делегаты конференции
В. Тарасов и Г. Васильева.

Там, где эта работа налажена, 
результаты радуют. Но в боль
шинстве случаев—как раз наобо
рот. Повеление лишь нескольких 
человек обсуждалось на комитете. 
Нередко бывало так. что комитет 
вообше оставался в стороне от 
воспитательной работы. Конечно,

это не способствовало уменьше
нию текучести кадров, улучшению 
состояния трудовой дисциплины.

Плохо поставлена работа в ор
ганизации и по воспитанию моло
дых, вновь принятых на предприя
тие рабочих. Чаше всего прием 
новых рабочих ограничивается 
столом отдела кадров и сектором 
учета в комитете ВЛ КС М , где 
принятые на работу юноша или 
девушка получают прикрепитель
ные талоны и не получают часто 
даже доброй улыбки, хорошего 
слова.

ПРА ВИ Л ЬН О  ли это? Ко- 
нечно, нет. Об этом должен 
как следует подумать вновь 

избранный комитет.
Теплая беседа, конкретное вме

шательство в дело увольняемого 
или увольняющегося помогут со
хранить кадры, ликвидировать те
кучесть.

А как дела с учебой комсомоль
цев и молодежи? Всегда ли уда- 
ется сохранить тот контингент 
учащихся, что сели за «парты» 
в новом учебном году.

Из выступления директора 
Ш РМ  N° 2 видно, что это совсем 
не так. Еще немало в наших ор
ганизациях комсомольцев, кото
рые, начав учиться, затем броса
ют. Так, например, из 16 учащих-

ся нефтеперерабатывающего за
вода, обучающихся в Ш РМ  №2, 
к концу первой четверти осталось 
лишь 12. Четверо уже сегодня
вне школы. И это далеко не еди
ничный пример.

В чем дело? Почему так слу
чается? Ни в докладе т. Песоц- 
кой, ни в выступлениях секрета
рей заводских комсомольских ор
ганизаций ответа на этн вопросы 
не было. Ничего конкретного 
не было сказано и о росте ком
сомольской организации. Число 
комсомольцев ежегодно остается 
без изменения. Почему? Разве нет 
базы роста. Конечно, есть. Но из 
двух с лишним тысяч юношей и 
девушек, имеющих комсомоль
ский возраст, за отчетный период 
принято лишь 164 человека. Осо
бенно плохо растут комсомоль
ские организации на таких пред
приятиях, как ремонтно-механиче
ский и нефтеперерабатывающий 
заводы.

Немало говорилось ва конфе
ренции и о том, что в работе ко
митета, комсомольских организа
ций еще много кампанейщины. 
Ярким подтверждением этому 
явился поход комсомольцев и мо
лодежи за технический прогресс, 
когда, завоевав первое место.ус- 
покоились ва достигнутом.

Да, о многом можно было го

ворить на конференции и сейчас, 
после нее. Но сегодня этого ма
ло. Пора от слов переходить к 
делу! Эта мысль красной нитью 
проходила через все выступления 
делегатов конференции.

Конференция закончилась. Кон
кретные задачи, стоящие перед 
комсомольцами нефтяниками, 
определены. Теперь новому коми
тету, в состав которого избрано 
11 человек, нужно сразу же без 
раскачки крепко взяться за дело, 
направить все силы на выполне
ние принятых конференцией реше
ний.

Комитет должен помочь каждо
му комсомольцу определить свой 
рубеж в семилетке. Надо поста
вить дело так, чтобы каждый 
знал, какие показатели он должен 
иметь ежедневно, чтобы справить
ся с принятыми обязательствами. 
Необходимо шире организовывать 
взаимопроверки выполнения обя
зательств, шире использовать все 
средства устной и наглядной аги
тации и пропаганды. Надо уже 
сегодня по-деловому взяться за 
осуществление решения «ТЭЦ  
Н П З — стройка ударная, комсо
мольская». Нужно смелее втор
гаться в жизнь, по-боевому брать
ся за выполнение задач, постав
ленных партией.

Ю. А Н Д РЕЕВ , 
нештатный сотрудник отдела 
«Комсомольская жизнь».

ЗН А М Я  КО М М УН И ЗМ А
25 ноября 1962 г. Стр. 2.

П и с ь м а  

из общественной 
приемной редакции
В  дом №  17 в 85-м квартале 

жильцы вселились всего несколь
ко месяцев назад. Живет в нем 
около 500 человек. Это типовое 
молодежное общежитие, совер
шенно новый дом. Казалось, что 
в таком благоустроенном доме 
молодежь будет жить да радо
ваться.Но так было только в пер
вые дни. А сейчас? Сейчас в этом 
доме столько безобразий, что ие 
знаешь, о чем писать в первую 
очередь.

Долго ждали молодые рабочие, 
когда же в общежитии откроется 
буфет. Сначала не было оборудо
вания для буфета, затем—разре
шения санэпидстанции, потом ока
залось. что некому в буфете ра
ботать...

Тяжело приходилось жильцам, 
потому что ближайшие магазины 
и столовые расположены от обще
жития очень далеко. Наконец бу
фет открылся, но что в нем есть? 
Хлеба привозят всего 90 кило
граммов. Кроме хлеба, есть жаре
ная рыба и мясные котлеты, пи
рожки, конфеты. Иногда бывает

хвровская запретила пользовать
ся.

Плохо обстоит дело и с душе
выми комнатами. Прежде всего,в 
них нет стока воды, нет Лжакнх 
приспособлений, куда бы можно 
было положить мочалку, мыло, 
платье...

На лестничных площадках нет

д о м - н о в ы й ,
БЕЗОБРАЗИЯ — СТАРЫЕ

молоко. О горячих блюдах жиль
цам лишь приходится мечтать.

И если вечером скудно, но все- 
таки можно поужинать, то утром 
многие отправляются на работу 
совсем без завтрака. Нет даже 
кипятка. Титаны, которые стоят 
на всех этажах, не райотают. А 
электроплитками комендант т.Са-

света, в коридорах и некоторых 
комнатах грязно... Конечно, за 
грязь можно было бы спросить и 
с жильцов, но вся беда в том,что 
спрашивать с вих некому. Моло
дежь предоставлена сама себе.За 
время существования общежития 
прочитано всего две лекции. Ника
кая культуоно-массовая работа в

общежитии не проводится. Крас
ный уголок на замке, закрыт в 
спортивный зал.

Никто не интересуется, как жи
вет и чем занимается молодежь 
этого общежития? А жаль. Боль
шинство юношей и девушек ходит 
в вечерние школы, и плохие усло
вия быта очень сказываются на 
их учебе. Многие вместо того,что
бы наскоро перекусить и пойти в 
школу, бегают в поисках столо
вых и магазинов, потом опазды^ 
вают на уроки, отстают от про
граммы и бросают совсем посеч 
тать  школы.

Пора бы руководителям пред
приятий строительства, в кото
рых работает молодежь, прожи
вающая в эт(}м общежитии наве
сти там соответствующий поря» 
док.

П. ТАРАРУСВ,



В HOME
Н АШ А РО Д И Н А  с каждым днем становится все лучше, все 

прекраснее. Нарялу г созданием материально-технической 
базы коммунизма идет формирование и воспитание нового 

человека — строителя коммунистического общества.
Мы смело шагаем в будущее. Но путь наш нелегок, тяжелым 

грузом висят на плечах пережитии проклятого прошлого: пьянство, 
хулиганство, воровство. По сравнению с общей массой людей их 
немного, этих жуликов, хулиганов, бандитов. Немного..; Но они 
мешают советскому обществу счастливо жить, производительно тру
диться.

Поэтому не случайно на очередной X сессия городского Совета 
депутатов трудящихся был вынесен на обсуждение вопрос: «О ме
рах по усилению борьбы с хулиганством и нарушителями общест
венного порядка в городе».

Докладчик —  прокурор т. Пухнаревич подчеркнул, что хулиган
ство опасно 
тем,что оно по
сягает на обще
ственный поря
док, установ
ленный в на
шей стране.
Хулиган с к и е 
действия— это 
покушение на 
свободу лич
ности совет
ских граждан.
Нередко нарушение общественно
го порядка перерастает в уголов
ное преступление вплоть до на
силия и убийства.

Вот почему нарушитель обще
ственного порядка и хулиган 
опасен в любой стадии правона
рушения и должен нести заслу
женное суровое наказание.

Характерно, что там, где к 
хулиганам относятся терпимо, 
ведут
бы, там и больше 
правонарушений

Однажды в кинотеатр «Ангара»
в нетрезвом состоянии явился 
слесарь завода КВОиТ Григорьев.
Во время демонстрации фильма 
он начал петь, сквернословить.
Пьяного хулигана пытались уго
варивать, три раза прерывали 
картину. Он успокоился только 
тогда, когда его вывели из зала 
и то для этого потребовался со
трудник милиции. В  зале в это 
время находилось около 300 че
ловек.Наверное, раздавались реп
лики в адрес милиции н дружин
ников. И не нашлось ни одного, 
кто бы поднялся и «вытолкнул» 
пьяницу из зрительного зала.

Или вот еще один пример: 
пьяный монтер из управления 
строительства Николаев на тан
цевальной площадке организовал 
избиение одного молодого чело
века, нанес ему две ножевые ра
ны. Танцы были прекращены. На-

трамвае, автобусе пли в общест
венном месте.

Хулитгнов-то, в общем, не так 
уж и много, но своим повелени
ем они порочат наше общество, 
бросают ему свой вызов.. Не 
случайно поэтому хулиганство 
вызывает глубокое возмущение и 
негодование трудящихся.

С этим злом мы должны вести 
самую решительную борьбу. На

что многие штабы народных дру
жин справляются со своими обя
занностями. Хорошо работают 
спеидружина автоинспекции, спеи- 
лружина горкома комсомола, дру
жина СМУ-5 и другие. Дружин
никами задержано 187 нарушите
лей общественного порядка. Но 
если сравнить эту цифру с общим 
количеством нарушений в городе, 
то видно, какая огромная пер-

X I I I  съезде комсомола Никита спектива в работе открывается 
Сергеевич Хрущев говорил: перед народными дружинами.

— Хулиганов мы в коммунизм не Находятся, к сожалению, в то- 
возьмем. Придется с ними здесь, роде такие руководители народ-

С X  сессии городского Совета
депутатов т рудящихся

•
строение отдыхающих испорчено, в социализме распрощаться. ных дружин, которые по-яастоя-
И опять-таки хулиганство не бы- ■ Начинать изживать пятна про- щему не оценили оказанного до- 
ло предотвращено в самом нача- шлого надо с ликвидации пьянст- верня, по-казенному, без души 
ле. ва. Вокруг пьянии надо создавать относятся к исполнению обязан-

всякого рода

Беда еще и в том, что за по- обстановку нетерпимости и осуж- 
ними решительной б'орь- следнее ВР ™ Я много У н?с нах0‘ дения‘ К сУРовой ответственности дится сердобольных «добрых дя- надо привлекать организаторов 

дюшек». коллективных пьянок.
Бандит Николаев с ножом ору- Пьянство— это не частное дело,

довал на танцевальной площадке, не частный вопрос. Борьба с ним 
а некоторые «добряки» из У Ж Д Т  — это борьба за нового человека, 
просили суд отдать им Николаева свободного от всех пережитков 
на поруки. Мы, конечно, не против капитализма.
того, чтобы коллектив занимался У нас же, к сожалению, нахо- 
воспитанием отдельных правона
рушителей. Но нельзя к этому де
лу подходить формально, по-ка- 
зенному. Фрезеровшнка механо
сборочного цеха РМ З Гаспорянца 
коллектив взял на поруки. Видя

дятся еще такие работники тор
говли и общественного питания, 
которым не до нового человека. 
В  погоне за планом они грубо на
рушают правила торговли спирт
ными напитками и не несут за это

ностей. Плохо работают штабы 
дружин Ns№ 9, 14, 12, 18 и 23.

Интересным было на сессии вы
ступление начальника штаба дру
жины №  11 т. Шишкина, кото
рый поделился опытом работы в 
своем микрорайоне.

Партия и народ дали нашей 
милиции и народным дружинам 
большие права. Но наряду с 
этим повысился и спрос за стро

жайшее соблюдение социалистиче
ской законности.Никакой поблаж
ки хулиганам, посягающим на 
жизнь и здоровье советского чело
века!

Все выступавшие выражали 
одну мысль, что против хулиганов 
сейчас надо повернуть все сред
ства борьбы. Хулиганы — это 
паразиты на теле советского об
щества. И поступать с ними надо 
так, как с паразитами. Не для 
них белые перчатки милиционера, 
в которых он отдает честь до
стойному этой чести гражданину.
П РО ТИ В Х УЛ И ГА Н О В  Н УЖ Н О  
Н А С ТУ П Л ЕН И Е — НАСТУП
Л Е Н И Е  Ш И РО КИ М  ФРОНТОМ . 
И ТОГДА БУД ЕТ  О Д ЕРЖ А Н А  
ПО БЕД А .

безнаказанность, хулиган снова никакой ответственности, 
распоясался, стал пьянствовать, Серьезный упрек надо сделать 
дебоширить, издеваться над же- спортивным, культурно-просвети- 
ной, а в конце концов оставил ра- тельным учреждениям и организа- 
боту и скрылся. Администрация циям, которые в?е еще слабо ве- 
цеха, партийная и профсоюзная дут воспитательную работу среди 
организации прошли мимо этого трудящихся. Многие клубы строи- 
безобразного факта. Заботясь о телей, библиотека ТЭЦ-1, Дом 
чести своего мундира, они лей- культуры «Дружба» не стали еще

д
ствовали по принципу — лишь бы 
не выносить сор из избы.

ЕЛ О  с передачей на поруки 
доходит подчас до курьеза.
Докладчик привел случай, 

когла пьяница и дебошнр плотник 
из Гребневского ДОКа Юрков за
явил: «Вот уже сразу и к про- варищеских судов 
курору. Можно было бы подать тивных комиссий, 
заявление на производство. Там 
меня обсудили бы, сделали вну
шение, может быть, наказали то
варищеским судом или взяли на 
поруки».

Количество хулиганских прояв
лений у нас в городе не сокраща
ется. Особенно распространенны
ми являются случаи хулиганства 
в быту. И как правило, любые 
нарушения общественного поряд
ка совершаются в нетрезвом сос- чески обога 
тоянии. трудовых

В  результате пьянства и лиха
чества несколько человек погибло 
под колесами автомобилей. Кто 
из нас не был свидетелем сквер
нословия пьяного забулдыги в

подлинными центрами массово- 
политической работы. Зачастую 
во главу угла ставятся прежде 
всего коммерческие интересы.

Большой разговор на сессии 
шел о ликвидации в городе дет
ской безнадзорности, о работе то- 

администра-

Выступающими было подмече
но, что у нас слабо еще ведется 
борьба с лицами, уклоняющимися 
от общественно полезного труда 
и ведущими паразитический образ 
жизни. Для борьбы с тунеядст
вом слабо привлекается общест
венность. По Указу от 4 мая 
1961 года не привлечено к ответ
ственности ни одного человека, 
работаюшегр для вида, а факти- 

аюшегося за счет не- 
ходов.

— Начали? 
— Начали...

В А Н ГА РС К Е  семь тысяч дру
жинников. Это огромная 

сила, способная оказать дей
ственную помощь милиции в борь
бе с хулиганством.И надо сказать.

«Шумел камыш».

ДРУЗЬЯ, КОТОРЫХ НАДО

л

У М Н О ГИ Х есть собаки и яйца созревают, членики отрыва- 
кошки. Особено любят их ются от тела червя и выделяются 
дети — гладят, берут на наружу. Нередко членнки выпол- 

руки, даже целуют. Да что дети, зают самостоятельно и загрязня- 
нные взрослые тоже не прочь по- ют шерсть животного яйцами 
баловать своих мохнатых питом- эхинококка, 

цев —  пускают собак в 
жилые комнаты, позво
ляют кошкам спать на 
постелях, лазить по сто
лам и стульям.А потом некоторые 
из таких любителей животных по
являются в кабинете поликлиники:
«Доктор, плохо себя чувствую».

Какие же заболевания способны 
передать людям, собаки и кошки?

Наиболее опасная глистная бо
лезнь, которой можно заразиться 
от них,— эхинококков. Вызывает 
его личинка плоского ленточного 
червя, паразитирующего в теле 
этих животных. Такой червь до
стигает в длину всего 5 миллимет
ров. Состоит он из головки с 
хоботком, присосками и 2—3 чле
ников. Хоботки и присоски нуж
ны эхинококку дл»-то»о, чтобы 
прочно прикрепляться к слизистой 
оболочке кишечника, а членики со- 

I держат большое число яиц. Когда

Кончили...

БО ЯТЬС Я...
Вторая грозная, но, к счастью, 

редкая болезнь, которой можно 
заразиться от собак, — ценуроз 
мозга. Кроме того, у собак и ко
шек паразитируют некоторые ас- 
кармдаты и тыквовидные цепни.

Вывод ясен: любители животных 
должны соблюдать некоторые про. 
стые правила: не кормить их сы
рыми мясными отбросами, содер
жать в чистоте, при малейшем 
подозрении обращаться к ветери
нарному врачу. Недопустимо, что
бы животные забирались на кро
вать, на стол. После ухода за со
бакой или кошкой надо ' обяза

тельно мыть руки с мылом.
А. КРОТОВ. 

Доктор ветеринарных наук.

Л ЕТ  тридцать назад в Арген
тине продали с аукциона 
на экспорт большую пар

тию — что-то около пяти тысяч 
— попугаев. Вскоре эпидемия ка- 
кого-то странного заболевания, 
напоминающего тяжелую форму 
гриппа или воспаление легких, 
охватила население многих горо
дов Европы. Северной и Латин
ской Америки,

Так людям стал известен орнич 
тоэ —  серьезное еирусное забо
левание. Раньше ученые считали, 
что орнитозом можно заразиться 
только от больных попугаев. Од* 
нако со временем выяснилось, что 
около ста видов птиц, в том чис* 
ле и голуби, восприимчивы к ор« 
нитозу н могут распространять 
эту инфекцию. Ориитоэ был наи
более опасен до тех пор, пока не 
появились антибиотики.

Особенно часто люди заража
ются от голубей Учитывая опас* 
ность массового разведения этия 
пернатых, некоторые местные Со
веты депутатов трудящихся уже 
приьяли решение о сокращении 
численности голубей.

Г. ГАЕВАЯ, врач.



ОЖИВУТ  
Л Е Н Т Ы  

ЭЙЗЕНШТЕЙНА

Н а ш  к л у б  

к инолюбителей КОГДА УХОДИТ Д Е Т С Т В О

В  нынешнем году на кино- 
' студии «Мосфильм» должны 

быть восстановлены и смонти
рованы два исторических филь
ма Сергея Эйзенштейна и 
Григория Александрова «Ок
тябрь» и «Ке вива Мексико!».
«Октябрь» создавался по спе

циальному заказу ВЦ И Ка  к 
10-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Консультировали картину Ни
колай Ильич Подвойский. На
дежда Константиновна Круп
ская н двадцать пять актив, 
ных участников Октябрьской 
революции. Николай Под
войский сам снимался в 
картине и воспроизвел на 
экране то, что было в ночь на 
7 ноября 1917 года. Интересно, 
что сигнал к штурму Зимнего 
дворца в фильме подавал тот 
же матрос, который делал это 
в исторический октябрьский 
день.

Под личным влиянием Ста
лина фильм был сильно иска
жен по сравнению с первона
чальным вариантом, созданным 
при помоши участников рево
люции, и восстановление «Ок
тября» по оригинальному сце
нарию означает восстановление 
исторической правды.

Трагическая судьба постигла 
еше одно выдающееся произве

дение мирового киноискусства 
— фильм «Ке вива Мексико!».

Разно
образя ы ft, 
раз н о х а- 
рактерн ы й 
национа л ь- 

ный материал, обычаи раз
личных индейских пле
мен, сохранивших тра
диции далеких веков, многооб
разная природа Мексики— все 
это раскрыло перед советскими 
кинематографистами мир неве. 
домый доселе киноискусству.

Был создан сюжет о челове
ческой жизни: родился чело
век, рос, мужал в борьбе и 
труде, встречал женшину, лю
бил ее, становился бойцом за 
народные интересы, воевал с 
иностранными захватчиками, 
участвовал в революционных 
восстаниях и вместе с народа
ми Мексики сбрасывал иго ко
лонизаторов.

Нашлись в Мексике реакци
онные группы, которым была 
неугодна наща работа. По мно
гим горьким обстоятельствам 
нам не удалось вывезти отсня
тую пленку. Но даже по иска
женным отрывкам лента Эй
зенштейна. Александрова,
Тиссэ причислена к классике 
мирового кино.
СвяГпенным долгом советских 

кинематографистов является 
возрождение «Октября» и «Ке 
вива Мексико!»—лент, без ко
торых история мирового кино 
не может быть названа пол
ной. Евгений ЛИ Д И Н ,

Сергей РАЗГО НО В.

Е СТЬ К Н И Г И , через 
которые проходит 
каждый. Каждый в 

свое время прочел или 
прочтет повесть писателя 
Р. Фраермана «Дикая со
бака Динго». Прочтет и 
будет помнить ее всю 
жизнь. Ее нельзя не пом
нить. Потому, что это— 
повесть о первой любви, 
потому, что это— песнь 
любви. Необыкновенно 
лиричная, словно прони
занная мягким солнеч
ным светом, чистая и кра
сивая песнь.

И как приятно, когда 
на экране мы увидели по
весть такой, какой знали 
и любили ее. Авторы 
фильма —  сценарист 
А. Гребнев и режиссер- 
постановщик Юлий Кара
сик не только сохранили 
лирический строй пове
сти. но и обогатили ее 
средствами кино.

Фильм «Дикая собака 
Динго» —  чудесная по
весть о тех, кто стоит 
на пороге юности, кто 
вступает в мир новых, до
толе неведомых им че
ловеческих отношений.

КОГДА ОСТАНОВЛЕНЫ Ч А С Ы - . .
ТУРНИР БЫЛ ОРГАНИЗОВАН ХОРОШО

Герои фильма —  дево
чка Таня Сабанеева и ее 
друзья — сверстники 
Филька и Коля. Им —  по 
пятнадцать. И они —  еще 
дети. Но в их жизнь вры
вается что-то новое, но
вые чувства, волнения и 
тревоги.

Еще вчера Таня была 
в пионерском лагере. Ей 
нравилось просыпаться в 
палатке на заре, слушать 
дробь барабанных пало
чек, пробовать кислый 
муравьиный сок. А теперь 
этот лагерь почему-то не 
кажется ей таким весе
лым, как прежде. Ее вле
чет. волнует другое. Что? 
Она и сама еще не может 
понять... ,

Вдруг ей захотелось 
плыть в таинственную 
Австралию, где живет ди
кая собака Динго. Зачем 
понадобилась ей австра
лийская собака Динго? 
Зачем она ей? Или это 
уходит детство? Кто зна
ет, когда уходит оно?

Уходит детство, прихо
дит юность. Вместе с 
юностью —  любовь. Пер
вая любовь. Герои юны. 
настолько юны. что они 
боятся этого нового и не

обычного. неожиданно 
ворвавшегося в их жизни. 
И с этим чувством они 
словно взрослеют, начи
нают смотреть на мир 
более глубоко, пытаются 
разобраться в сложности 
жизни, сложности челове
ческих отношений.

Это фильм о юных. Но 
не только для них. С не
меньшим интересом его 
смотрят и те, кто давно 
уже вышел из возраста 
первой любви. Потому 
что в фильме, как в кни
гах Гайдара, несколько 
слоев глубины. И каждый 
находит в нем чтото для 
себя.

«Дикая собака Динго* 
— это еще одна удача на
шего кино. На состояв
шемся летом этого года 
Международном фести
вале детских фильмов 
«Дикая собака , Динго» 
был удостоен самой вы
сокой награды: он завое
вал самый большой 
приз («Гран При») —  
«Золотого льва» и «Золо
тую ветвь». «Дикая соба
ка Динго» стала поистине 
золотым вкладом в наше 
киноискусство.

В. волович.

Показывает ИРКУТСК
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Турнир окончился. К сожалению, в нем не мог
ли принять участие такие сильные шахматисты, 
как В. Воробиов, А. Боголепов, О. Голубев. 
Борьба за первое место была исключительно на
пряженной. До последнею тура не было извест
но, кто же станет победителем.

Я, конечно, доволен, что занял первое место. 
И в то же время знаю, что в моей игре имеют
ся недостатки. В ряде партий (против В. Бело
ва, В. Пахно, В. Чернова) я получил в дебюте 
сомнительные позиции, и лишь неточная игра

противников позволила мне избежать поражения.
Хорошо зарекомендовали себя впервые участ

вующие в первенстве города молодые первораз
рядники С. Черенков, С. Блинников, Э. Ханта- 
ков и В. Чернов.

Турнир прошел на высоком организационном 
и спортивном уровне. Мы, участники, благодар
ны организаторам чемпионата и судейской колле
гии за четкое проведение соревнований.

М. П И ВО ВА РО В , 
инженер • химик.

М. ПИВОВАРОВ— ЧЕМ ПИОН ГОРОДА

25 ноября, воскресенье
17.00— Пионерский жур

нал «Салют».
19.30— Детский художе

ственный фильм «Принцесса 
с золотой звездой».

19.00 — Литературный
альманах «Коротко об инте
ресном».

19.30 — Новый художе
ственный фильм «С днем 
рождения».

21.30 — Концерт.
26 ноября, понедельник
10.30 — Художественный! 

фильм «Профессор Мамлок».
19.00 —  «Отряд выходит 

на орбиту» и «Ферда - мура
вей». Передача 4-я.

20.30— Художественный: 
фильм «Профессор Мам
лок».

22.05 — Эстрадный кон-, 
церт.

В Н И М А Н И Е !
Всех, кто записался в кружки по ма» в понедельник, 26 ноября, а 

изучению иностранных ЯЗЫКОВ И |д часам 
кто изъявил желание преподавать
в кружках, просим прийти в ре- Приглашаются желающие. За* 
дакцию газеты «Знамя коммуниз- пись в кружки продолжается.

П О П РА ВК А
В статье «У нас не собес», отдельные голоса в защиту Гроп* 

оп\бликованной 24 ноября, ше- ской потонули в общем мнении} 
стон абзац (снизу) второй ко- пусть, мол, предоставляет рабо* 
лонки следует читать: «Кое-кто ту дирекция»
в бригаде согласен, что так по- - * ~ ^ а 
ступать с человеком нельзя, но Редактор В. И. П А Н Ф И Л О В.

«ПО БЕДА»— Семь невест для 
семи братьев. 10, 11-45, 13-30,
15-15. 17, 18-45, 20-30, 22-15. С 
26 ноября — Приключения Гекль- 
берри Финна.

« А Н ГА Р А »— Стыдливый ивол- 
жонок. 9-45. Гусарская баллада. 
I I ,  15. 19. Мачеха. 13. 17, 21.’ С 26 
ноября— Капитан Дабач.

Д В О РЕЦ  К У Л Ь Т У РЫ  —  Для 
детей — Муха-Цокотуха. 10-30. 
Грешница. 15, 17, 19, 21. С 26 но
ября— Исправленному верить.

«КОМ СО М О ЛЕЦ» _  Приклю
чения Гекльберри Финна. 10. 12,
14. 16, 18, 20, 22. С 26 ноября— 
Будапештские крыши.

«О КТ Я БРЬ»— Сын. 11, 15, 19.
Обгоняющая ветер. 13, 17, 21.С 26 
ноября— Все золото мира.

«П И О Н ЕР»— Марья - искуснн. 
на. 10. 11-30. Последний раунд, 
13. 14-30, 16, 17-30, 19. 20-30, 22. 
Зеленый зал— Олекса Довбуш. 
11-30, 13-15, 15. 16-45, 18-30,
20-15, 22. С 26 ноября— Гусарская 
баллада.

Балакирев Жорж Адамович, 
проживающий в Ангарске, пр. 
К. Маркса, дом 21-а, кв. 16. воз* 
буждает дело о разводе с Лын* 
киной Альбиной Петровной, про
живающей в Ангарске, ул. Чай
ковского, дом 52. кв. 2.

Дело будет слушаться в Ангар* 
ском городском народном суде.

(961).

16 ноября состоялась 
третья партия дополни
тельного матча шахматно
го чемпионата города.

Снова, как и в первой 
партии матча, Б. Шари
ков, играя черными при
менил защиту Филидора. 
В  целом матч, проходив
ший на высоком уровне, 
не обошелся на этот раз 
без курьеза. Играя столь 
трудную защиту, в таком 
ответственном матче,
Б. Шариков, казалось бы, 
должен играть исключи
тельно точно и вниматель

но. Но вместо этого он до
пускает серьезную теоре
тическую ошибку уже на 
четвертом ходу (!). И 
только «любезность»
М. Пивоварова. не исполь
зовавшего этот промах, по
могла Б. Шарикову.

Это показывает, что от- 
работка турнирного теоре
тического репертуара >не 
на высоте даже у победи
телей чемпионата.

В  дальнейшем М. Пиво
варов. имея перевес в 
матче, пошел на рискован
ные осложнения, связан
ные с жертвой фигур. 
Б . Шариков принял жерт
вы и точной игрой защи
тился оГ непосредствен
ных угроз.

Но здесь белые вос
пользовались удалением 
'ферзя противника от за
щиты короля и, пожертво

вав качество, создали не
отразимую атаку, завер
шившуюся логическим ма
том на 36-м ходу.

Таким образом, выиграв 
матч со счетом 2.5:0.5 оч
ка, М. Пивоваров после 
упорной. двухмесячной 
борьбы стал чемпионом 
города по шахматам.

Ю. ГА Й Д УЧЕН КО , 
главный судья соревнова
ний.

На снимке: М. Пивова
ров (слева) и Б. Шариков 
за партией.

Фото А. ЕЛ Ф И М О ВА .


